
 

 

  主    題  （２０１８～２０１９ )                            

・国際会長 ‘Yes,we ｃan change’「私たちは変えられる」 

           Moon Sang － Bong   （韓国） 

・アジア太平洋地域会長 ‘Action ！’「アクション！」  

田中 博之（日本） 

・西日本区理事  「未来に残すべきものを守り育てる」 

         Let‘ｓ Proｔect and Cultivate What Should Be 

              Passed on the Future 

   副題 「めぐり逢う一筋の光」 

      Seek Your Encounter ｗith a Ray of Light 

遠藤 通寛（大阪泉北ワイズメンズクラブ） 

・六甲部 部長「六甲部は、一つの体。共に助け合い、部全体の発展向上をはかろう。」 

大田厚三郎（神戸西ワイズメンズクラブ） 

・西宮クラブ会長     山口 吉郎 

会長主題   サービス行動でワイズ活動を楽しもう！ Let’s enjoy Y’s activities with service 

    ２０１８年１１月 西日本区強調ポイント  Ｐｕｂｌｉｃ Ｒｅｌａｔｉｏｎｓ Ｗｅｌｌｎｅｓｓ 

 ワイズメンズクラブの活動を広報して、社会的認知度を高めましょう 

加藤信一 広報・情報委員長 （京都トップスワイズメンズクラブ） 

 

１１月第一例会ご案内 
日時：２０１８年１１月９日（金） 

１９：００～２１：００ 

会場：西宮ＹＭＣＡ保育園３階 

ドライバー：馬場貴英メン、馬場一郎メン 

１． 開会点鐘    山口吉郎会長 

２． ワイズソング  

３． 聖句朗読    長井慎吾メン 

４・  ゲスト紹介 
５． 食前感謝    小野勅紘メン 

６． 会食・懇談 

７． ゲストスピーカー昆野香代子さん 

（元いきいきフェアー実行委員会代表） 

「東日本大震災～地震発生から現在まで～」 

８． 誕生日お祝い 

９． Ｙ＇ｓニュース 山口吉郎会長 

１０． ＹＭＣＡ報告  大塚主事 

１１． 閉会点鐘    山口吉郎会長 

※終了後☸交流会にご参加を 

 
 

 

２０１８年１１月            
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スポンサークラブ 

 大 阪 クラブ 

ＤＢＣ 

近江八幡クラブ 

広 島 クラブ 
 

クラブ主役員 

会  長  山口 吉郎 

次期会長  小野 勅紘 

直前会長  石井 恭子 

副 会長  山本 常雄 

書  記  長井 慎吾 

書  記  浅野 純一 

会  計  濱崎 進一 

会  計  足立 康幸 

監  事  阪根 新 

担当主事  藤田 良祐 

 六甲部主査 石井 恭子 

六甲部監事 長井 慎吾 

区EＭＣ事業主任 小野 勅紘 

今 月 の 聖 句   

主イエスご自身が「受けるよりは与える方が幸いである」

と言われた言葉を思い出すように。 

<使徒言行録20章35節> 藤原百合子メン選 

１０月例会出席状況  在籍会員数 ２４名 

第１例会(２１日)   第２例会（２６金） 

メン    １７名      メン     １１名  

メネット   ８名      メネット  ０名 

ゲスト他   多数       ゲスト   １名 

                 合計１２名 

MU ５名   合計 ２２名   出席率９１．７％ 

                            

 ファンド・ＢＦ     ９月     １８年度累計 

ニコニコファンド   \    ０   \６，２１０ 

ＢＦ＠３００     \    ０   \１０，８００ 

東日本震災＠２００  \    ０   \７，２００ 

 

 

 

 

 

         ＨＨＨａａａｐｐｐｐｐｐｙｙｙ   ＢＢＢｉｉｉｒｒｒｔｔｔｈｈｈｄｄｄａａａｙｙｙ   ＴＴＴｏｏｏ   ＹＹＹｏｏｏｕｕｕ     １１月  お誕生日おめでとうございます 

１ 日 清水 真由美 メネット      １０ 日 浅野 純一 メン      １８ 日 山本 容子 メネット 

       ２３ 日 阪根 新 メン          ３０ 日 山口 吉郎 メン 
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11月           会長 山口吉郎 

先月は、年間行事の中でも最も大きな二つの行

事、じゃがいもファンドと Yわいカー

ニバルが行われました。今年は好天に

めぐまれ、メンバーの皆さまの働きに

より、どちらも成功裡に終了すること

ができました。ありがとうございました。 

最近は、すっかり秋めいてきて心地よい季節と

なってきました。スポーツ、紅葉、グルメ、読書、

バードウオッチング、散策など何をするにも最適

な時期です。寒い冬がやって来るまでのこの間に

秋ならではの色々な事にチャレンジしたいもの

です。今月は、チャリティランとファミリープロ

グラムの屋外でのイベントが行われます。しあわ

せの村や六甲山の自然の中で、美味い空気を存分

に味わって楽しみましょう。 

10日には、大阪クラブ 90周年記念例会が持た

れます。東西日本区全てのクラブの親クラブであ

る大阪クラブの卒寿のお祝いに西宮からも数名

参加いたします。11月 10日は、1928年(昭和 3

年)に大阪クラブが日本で初めて国際協会に加盟

した日を記念してワイズデーと制定されていま

す。 

例会のゲストスピーカーには，元いきいきフェ

アー実行委員会代表の昆野香代子さんを遠く宮

古よりお呼びしました。東日本大震災発生から現

在までのお話をしてだく予定です。久しぶりの再

会が楽しみです。メネットの方も多数参加いただ

き懇親を深めたいと思いま

す。 

11月も多くの楽しいイベン

トが山盛りです！ 

（速報：チャリティランの

ラッフル抽選でなんと我が

Hワイズが特等賞 FUJITSUタ

ブレットを射止められまし

た。おめでとうございま

す！） 

 

 

               

西山 茂夫メン 

西宮 Y’s メンズク

ラブは蚤の市を開

き、カレーライスや

サイダーや水など 

 

 

を販売。また、事故のない安全な運営を目指し警

備を担当。当日は秋晴れの絶好のお祭り日和の

中で８００人が来場し、全体で約４０万円の収益が

ありました。 

近隣住民や子ども達も大勢来られ地域の交流も

深まりました。 

Y’s の用意したカレーや飲み物は早々に完売し、

ポップコーンや綿菓

子、焼きぞばなども

大人気。 

保育園のスタッフや

青年リーダーも活躍

しカーニバルは成功

裏に終わりました。 

 最後に、蚤の市にご協力いただいた皆様方に   

感謝申し上げます。 

 

YMCA ニュース 

    西宮ＹＭＣＡ副館長  

        大塚 雅人さん 

 つい先日まで、秋はやってくるのだろうかと言わん

ばかりの暑さが続いておりましたが、10 月下旬にもな

るとたちまち日暮れが早くなり、街中を見ても秋から

冬へ装いを変化させていく様子が見られます。神戸

YMCA でもこの頃から冬に向けての準備が始まり、ウ

ィンタープログラムの募集が始まりました。YMCA の

プログラムは全て「みつかる つながる よくなってい

く」ことを考えて創られています。キャンプは、普段の

生活では体験できない楽しさ、喜びがあり、同時に多

くのチャレンジや難しさがあり、そのすべてが子ども

たちに今を生きる力を与え、育てていきます。この冬

も子どもたちと共にキャンプを創ることにチャレンジ

していきたいと思います。 

1. 第49回 全国YMCAリーダー研修会 

今年の全国 YMCA

リーダー研修会は 10

月6日（土）～8日（月･

祝）に仙台YMCA会館、

山形蔵王ロッジドッコ

沼を利用し、仙台YMCA主管で実施されました。「み

つかる。つながる。よくなっていく。」というテーマ



 ２ 

のもと、参加者で YMCA とボランティアが創る未来

について考えました。神戸 YMCA からは 6 人のリー

ダーが参加し、それぞれに新たな仲間との出会いや気

づきを得て、これからの活動に活かしていきます。こ

のような機会を与えてくださり、またご支援いただい

たワイズメンズクラブのみなさまに心より感謝いたし

ます。 （西宮 YMCA からは河内勇人リーダーが参

加いたしました。） 

2. 第36回 西宮Yわいカーニバル 

 10月 21日（日）に第 36回西宮Yわいカーニバル

が実施されました。素晴らしい秋晴れのもと、カーニ

バルを開催することができ、来場者とボランティアを

合わせると約 1,000人のみなさまに支えられ盛況のう

ちに終えることができました。今年度は639,390円の

売り上げがあり、この

中から材料費などを除

いた収益 約 400,000

円を様々な障がいのあ

る人の活動支援、地域

の子どもたちの活動支援、地域プログラム実施、国際

協力募金、国内災害支援のために捧げさせていただき

ます。今回のカーニバルをお支えいただいたすべての

方に感謝いたします。 

 3.今後の予定 

（1）YMCAセミナー2018 

 日時：11月10日（土） 15：00～17：00 

 場所：神戸YMCA三宮会館2階 チャペル 

（2）世界YWCA･YMCA合同祈祷週 

 時期：11月11日（日）～17日（土） 

【朝祷会】 

日時：11月12日（月） 7：00～8：30 

   会場：三宮キリスト教会チャペル 

   奨励：松田 道子さん（神戸YMCA職員） 

   参加費：無料（朝食をともにされる方は500円） 

【神戸YWCA･YMCA合同礼拝】      

   日時：11月13日（火） 9：00～10：00 

   会場：神戸YWCAチャペル（5階） 

   奨励：橋本 いずみさん（日本キリスト教団 

西宮一麦会牧師） 

参加費：どなたでもご自由に 

   ご参加いただけます 

（3）西宮YMCA 秋のファミリープログラム 

 日時：11月23日（金･祝） 10：00～14：30 

 場所：六甲山YMCAおよびその周辺 

 

リーダー会便り 

リーダー 小城 百香さん 

【キッズ】 

10 月のキッズ例会では、「自分たちで積極的に/能動

的に/主体的に/ミッションにチャレンジする。取り

組む姿勢が大事！」というねらいのもと、宝塚にある

「西谷の森公園」まで行き活動しました。各グループ

に分かれて、地図を持ち山の中を探検しました。子

供たちだけでどの道を歩きたいかや、どんなクラフ

トをしたいかなどを話し合いながら活動し、最後は

自分の集めてきた木の実や木の枝でクラフトをしま

した。自然の中で活動することにも慣れ、お友だち

に自分の発見したものを共有する姿なども見ること

ができました。11 月例会では、ひよどり公園で各グ

ループに分かれて、各グループでやりたいことを話

し合いながら自然の中で活動するつもりです。 

今月より少し難易度をあげた活動内容にしておりま

す。その中で、子どもたちの果敢にチャレンジする

姿を見られたら嬉しいなと思っております。 

【ジュニア】 

 10 月のジュニア例会では気持ちの良い秋空の下で今

年初めての山登りをしました。地図を見たり、色々な

形や色の葉っぱやどんぐりを拾ったり、秋見つけをし

ながら北山貯水池までグループのお友達と登りました。

お昼からは鬼ごっこや岩登り、探検などグループのお

友達やリーダーと話し合い、グループで活動しました。

帰りにはもっと高い山に登りたいと言う声があったの

で、来月はもう少し高い山に挑戦したいと思います。 

【シニア】 

 10 月のシニアの活

動はしあわせの村で野

外料理をし、シチュー

を作りました。子ども

たちは火付けに苦戦し

たり、上手くシチューができるかハラハラしながら作

っていましたが出来上がりはとてもおいしく出来上が

っていました。子どもたちが野菜の大きさ、牛乳の量

などたくさん考えて作った成果だと思います。これか

らも子どもたちが自主的に考えれるような、リーダー

が創るのではなくメンバーが作っていく例会を目指し

て活動していきたいと思います。 



 
-  
-  

 

西日本区 EMC事業改革に再挑戦    

２０１８－１９年度次期 EMC事業主任                       

小野 勅
とも

紘
くに

ワイズ 

・中部部会(10.6)＋入会式立会い（５名） 
  部会もようやく山場を越えて、後半に入り名古屋市内

のアイリス愛知において中部部会が開催されました。ホスト

クラブは柴田部長率いる名古屋東海クラブ。この日の目玉

は入会（実際の入会式はクラブ例会で後日行われたとのこ

と）予定の５名の新人会員の紹

介。５名一挙の入会は最近の中

部ではトピック。木村眞智子さん、

神谷正博さん、中江正典さん、

平田真輝さん、真鍋孔透さんの

５名。この内木村さんを除く４名

は全て池野会長がスポンサー。

この勢いを中部から西日本区全

体に伝播していただきたい。皆さ

んのプロフィールをプロジェクターで

映し出すというのも斬新。 

ゲストは元愛知万博事務総長で、上海万博やアスタナ

万博などの審議委員を務められた中村利雄氏。愛知万

博の苦労話を伺った。 

最後に今期阪神タイガースとセリーグの「ビリ」を競ったド

ラゴンズへのエールを込めて、矢場トン社長の鈴木ワイズが

自作のハッピを３０着ほど提供されてジャンケン大会の末、

私はジャイアンツファンなのに戴きました。翌日着ていった瀬

戸山陰部部会ではカープファンが多く不評でした。 

  来年５月にチャーターを予定している、（仮）とやまクラブ

設立準備委員長の清水淳ワイズ（金沢）もアピールに駆け

つけておられました。参加者は１１５名。 

 
・瀬戸山陰部部会(10.7-8) 
 翌日は今期最後と銘打った
一泊での瀬戸山陰部会。か
つて映画「ラストサムライ」の
撮影舞台となったという田園
風景は明治維新の戦いを映すには充分な野趣風
味の塩田温泉夢乃井。記念式典では、姫路グロ
ーバルクラブ２５周年記念例会も兼ねているので、

その歩みが紹介された。その中で英和夫ワイズがお
仕事の歯科医の技量を活かして、カンボジアの子ど

もたちを中心に歯科支援された地道な支援活動の
発表があった。 
懇親会では三宅部長率いるジャズバンドがオー

ルディーズの数々を演奏された。
三宅部長はベースを担当。こ
の日は１泊での部会で、ゆっく

りと温泉に浸かり、カラオケルー
ムに繰り出し遅くまで弾けまし
た。翌日は特に行事はなく朝
食の後すぐに解散。西宮からは山口（政）ワイズと
小野が参加。参加者は７１名。 
解散後、岡山クラブの三浦克文ワイズの案内で、

有志がブドウ狩りに参加。桃が終わってマスカットが
全盛。それぞれ収穫したマスカ
ットの糖度を計ってもらってお買
い上げ。私のはメンバー中最高
の糖度２１．５でした。商品とし
て出すには１８度以上とのこと。

子どもの頃住んでいた神戸の社宅には酸っぱいマス
カットが植えてあったのを思い出した。 
中部部会から瀬戸山陰部部会までキャビネット

は遠藤理事をはじめ８人が２台の車に分乗して移
動。中部からは上村九州部部長も同乗し、途中
の７日夜は奥田会計のおひざ元の福島で串カツで
乾杯。（２度漬け禁止） 
 

神戸クラブ入会式立会い（10.9）（３名） 

 神戸クラブに３人のメンバーが加入し、入会式に立会った。

香川真二さん（サッカーの香川選手と同名）、村田奈緒美

さん、岩井義矢さんの３人。村田さんはお父様の代からず

っと神戸 YMCA の建物のメンテナンスをされてきた村田建

設の社長。岩井さんはお馴染み

の連絡主事。 

 この日は神戸YMCAと神戸クラ

ブと親交のあるタイのチェンマイ

YMCA のチュララ副総主事も参

加。翌日有志で懇親会を持たれ

たとのこと。（チュララさんの好きなすきやきパ～ティ） 

 

西日本区次期役員研修会（10.20-21） 

１０月２０日（土）～２１日（日）ホテルクライトン新大阪

において恒例の次期役員研修会がありました。私の担当

である EMC 事業の次期主任は京都部京都トップスクラブ

の牧野篤文ワイズ。次期のメネット事業主任は未だ決まっ

ていないが、部長、主任を中心に次期の役員と現役員が

集まって、熱い思いを公開して次期への計画を発表されま

NGT９８作戦！Ｎ賑やかな例会
に、Ｇ元気で若々しく、Ｔ楽しい
お友達を９８人お招きましょう。 



した。特に次期 EMC 事業主任の牧野ワイズは、いわゆる

「トップスの奇跡」と呼ばれる、１５名位から１０年間で６０

名まで成長させた立役者として、次

期の活動が期待されます。びわこ部

の戸所次期理事率いる精鋭たちの

活動が期待されます。 

 

第２回 EMC事業委員会（10．26） 

 第２回 EMC 事業委員会を１０月２６日（金）京都におい

て開催した。今回の委員会はもともと１０月２０日の次期

役員研修会に向けて、牧野次期 EMC 事業主任の次期

の活動計画や主題を発表していただき、共有しょうというも

のでしたが、牧野ワイズの都合がつかず、研修会終了後に

なった。もうひとつの目的は１１月１０日に開催の西日本区

第２回役員会に向けて、その提案内容をお知らせして意

見を聞くというものも兼ねる。 

 最初に現状の会員数１５０８名、熊本五福クラブが新規

チャーターしたこと、中部とやまクラブが来年２月に設立総

会、５月にチャーターナイトを迎える準備中であることなどを

報告した。参加者は三科直前、牧野次期、森田、小野。 

  提案の議案は５件で全て協議事項。 

① ②書式の変更２件は、４月の第１回準備役員会で、

「会員異動報告書」「ブースター賞申請書」の回付ル

ートを変更したが、届かないものもあるため、更に回付

ルートを修正するもの。準備役員会では高瀬監事か

ら、「役員会では定款や規則などに拘わる重要案件

を扱って、書式などの軽易なものは事業委員会で審

議して、役員会で報告に留めて欲しい」とのアドバイス

があり、それに倣ったもの。残り案件の３件は、 

③ 主に常議員会や事業委員会で（役員会、次期研修

会を除く）で、遠方の役員に対しては交通費など経費

削減に向けて、スカイプによるテレビ会議の推奨案。 

④ 役員会における審議事項の継続審議などの管理に

関する提案。審議案件で審議された内容や、継続審

議になったものの管理をお願いする。２年位を限度に

整理して継続審議や常議員会や特別委員会などに

付託された履歴などを保存・継続・閲覧の管理。 

⑤ 昨今入会後年数の若い会員の退会が多いように思わ

れる。そこで、毎年開催される「次期会長・主査研修

会」に併せて、「新人研修会」を持ってはどうか。募集

人数は毎年２０人先着順とし、資金源は JWF にお願 

いしたい。（１７，０００円×２０人＝３４０，０００円／

年） 交通費は部、クラブまたは個人負担。 

※１１月４日（日）開催のびわこ部部会の後、遠藤理事キ

ャビネット全員で、今回の役員会の提案案件の見直しを

行った。①②の書式の変更は、修正部分は簡易にして修

正。⑤の新人研修案件は以前にも提案して否決されてい

るので、提案内容を変えることになった。遠藤理事の提案

で、新規チャータークラブとスポンサークラブには２０２２年の

ワイズ１００周年までに、１０００万円を限度として、１クラブ

当り５０万円の支援をしてチャーター意欲の促進を図るもの

にしたい。資金源は JWF にお願いして、５０万円×２０クラ

ブを想定。※追加事項として YES 献金が既チャータークラ

ブが国際協会より未受領なので、追跡調査と追加申請。 

 

今後の予定 

１１月４日（日）びわこ部部会 

１１月１０日（土）-１１（日）西日本区第２回役員会 

１１月１０日（土）大阪クラブ９０周年記念例会（土佐堀会館） 

１１月２０日（火）遠藤理事キャビネット納会 

 
ワイズニュース 

会長 山口吉郎 

（１）チャリティラン しあわせの村 

   11/3(祝・土) 9:30現地集合 

（２）京都キャピタル 35周年記念例会 

   11/3(祝・土) 17:00～ 

   ウエスティン都ホテル 10,000円 

（３）びわこ部会 

   11/4(日)10:00～15:00    

草津市立まちづくりセンター 

草津エストピアホテル  8,000円 

参加：浅野、小野、山口吉 

（４）第一例会 

   11/9(金)19:00～21:00 西宮 YMCA 

   ゲスト：昆野香代子さま    

（５）大阪クラブ 90周年記念例会 

11/10(土)12:00～15：30 

大阪 YMCA 6,000円 

参加：岡田、濵、山口政、山口洋、山口吉 

（６）西日本区役員会 

   11/10～11(土・日) 

   ホテルクライトン新大阪 

（７）第二例会 

11/22(木)19:00～21:00 西宮 YMCA 

（８）ファミリープログラム 

11/23(祝・金) 六甲 YMCA 

参加：長井、石井、岩田 

  

編 集 後 記ブリテン委員長 廣瀬 一雄 

今月も特定の原稿はゆっくり、と到着。ならばチャリティ

ランの報告も、とも考えましたが・・ラッフル券の当選報

告を会長メッセにあり、ま・いいですか・・ 




